

## VI. KESIMPULAN DAN SARAN

### A. Kesimpulan

Berdasarkan tujuan penelitian ini, maka dapat disimpulkan dari hasil penelitian adalah sebagai berikut:

1. Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik dikelola oleh pengurus maupun anggota yang berjumlah 38 orang. Tujuh orang sebagai pengurus yang bekerja dibidangnya masing-masing seperti ketua, sekretaris, bendahara, seksi budidaya dan produksi, seksi litbang dan pengairan, seksi usaha, dan seksi humas. Pengelolaan kegiatan budidaya mencakup pemeliharaan, penyerbukan serta pemanenan. Kegiatan pasca panen meliputi sortasi dan *grading* serta kegiatan pemasaran yaitu pendistribusian ekspor dan dalam negeri. Adapun kegiatan pertemuan rutin dan desa wisata, semua kegiatan tersebut merupakan tanggung jawab bersama untuk merawat dan melanjutkan kegiatannya.
2. Dari hasil penelitian kebutuhan Motivasi Anggota Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik didapat yang paling tinggi adalah *existence* atau keberadaan, yaitu kebutuhan agar tetap bisa hidup untuk memenuhi kebutuhan sehari-harinya, seperti kebutuhan konsumsi, biaya pendidikan dan kesehatan maupun renovasi rumah. Anggota yang tergabung dalam Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik memiliki rasa aman dalam berusaha taninya, karena dengan bergabung dengan kelompok anggota dapat memperoleh harga jual salak yang cenderung stabil di tingkat ekspor mencapai Rp 9.000 sampai Rp 12.000 sehingga anggota

mendapatkan pendapatan yang layak untuk memenuhi kebutuhan pokok keluarganya.

## **B. Saran**

1. Promosi untuk kegiatan Desa Wisata Kebun Buah Si Cantik sebaiknya perlu di tingkatkan, salah satunya dengan memanfaatkan web yang sudah dimiliki Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik, dengan cara memperbaharui isi web. Promosi juga dapat dilakukan via sosial media seperti facebook, twitter maupun instagram untuk menarik wisatawan.
2. Sebaiknya perlu diadakan penyuluhan atau pelatihan lagi khusus kelompok mengenai pemanfaatan sampah dari hasil pemangkasan atau sanitasi untuk dijadikan pupuk organik, agar lebih memiliki nilai guna.
3. Berdasarkan informasi, Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik tidak pernah mengalami penggantian pengurus dari awal pertama kali dibentuk. Sehingga perlu diadakannya regenerasi pengurus Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik.
4. Tidak adanya pendistribusian salak pondoh organik ke pasar lokal di berbagai daerah Indonesia dalam naungan kelompok. Sehingga perlu diadakannya distribusi oleh Kelompok Tani Salak Pondoh Organik Si Cantik.